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COMMISSIONE MENSA SCUOLE INFANZIA

ISTITUTI COMPRENSIVI CASALE 1 – CASALE 2 – CASALE 3

INCONTRO DEL 6 MARZO 2025
h 17,30 Sala Consiliare  – Comune di Casale Monferrato

Registro Presenze dei Partecipanti

Nominativo Ruolo Presenza
Clelia Garin Inf.Luzzati p

Laura Ballatore Inf.Disney
Milano Samantha  Inf.Bistolfi 2
Quaglio Marina Inf.Venesio P

Giovenco Barbara Inf.Luzzati P
Avalle Marianna   Inf.Piccolo Principe P
Borchetto Edith Inf.Martiri della Libertà P

Gabriele Ida Inf.Verde Blu P
Salerno Elena Inf. Peter Pan P

Macaione Laura Inf. Peter Pan P
Amisano Susanna  Inf. Piccolo Principe P

Romussi Ester Inf.San Germano P
Fiorenzo Pivetta Assessore P.I. P
Provera Cristina Dirigente Settore Settore Servizi Generali e 

 Politiche Socio culturali
P

CAPONIGRO Marco Funzionario Responsabile P.I. P
RUTO Cinzia Istruttore Amm.vo P.I. P

RUSSO Teresa ELIOR RISTORAZIONE                       P                   

INIZIO SEDUTA ORE 17.30

VERBALE DELL'INCONTRO

Dopo la verifica dei presenti, viene fatta una breve introduzione, nella quale, vengono espo-

sti dall'ufficio Pubblica Istruzione espone rapidamente i punti fondamentali stabiliti nei precedenti

incontri che si sarebbero attenzionati nei mesi successivi come ad esempio la criticità emersa sul

primo piatto, intesa come consistenza dei sughi, pasta rossa e pasta bianca che poteva essere

condita sul momento in base alla richiesta, i risotti che erano serviti molto acquosi;

Si apre subito quindi la discussione con insegnanti e genitori per verificare se nell'arco dei mesi

passati vi è stato o meno un miglioramento oggettivo delle criticità oggetto dell’incontro.
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Primo piatto:

• quando c’è la crema di fagioli  alcune insegnanti dell’infanzia richiedono di aumentare sia la

quantità di riso sia la quantità di crema di legumi, e per quest’ultima mantenendo però la

stessa consistenza, per poter dare la possibilità ai bimbi di far assaggiare la sola crema e,

come ha evidenziato anche l’assessore Pivetta, quello di indirizzare i bimbi a sperimentare

in ottica educativa dei nuovi gusti, in quanto anche la ASL SIAN ne richiede l’introduzione;

• per l'ufficio Pubblica Istruzione il riuscire a servirli in abbinamento al primo, ne consente l’in-

troduzione in un modo facilmente somministrabile e maggiormente accettato;

• le insegnanti e le mamme hanno evidenziato che anche l’aver introdotto la crema di ceci, è

stata un'esperienza risultata positiva.

• Viene chiesto quindi dal ufficio Pubblica Istruzione alla rappresentante presente della ditta

Elior, , di potersi direttamente organizzare con l'addetta che gestisce la cucina  dell’infanzia

dove desiderano questa modifica;Si richiede, solo per l’infanzia, che quando ci sono i gnoc-

chetti, vengano sostituiti con la pasta;

L'ufficio Pubblica Istruzione accenna alla reintroduzione anche per i piccolini della lasagna, discus-

sione emersa nell’incontro con i rappresentanti della primaria, ma ovviamente morbida e con più

sugo;

L’introduzione della pasta integrale va mantenuta, perché le linee guida lo impongono, ma pensan-

do di impostarne la somministrazione  creando una giornata dove viene servita la pasta integrale

(non condita con pesto che è risultato troppo forte ed a volte acido) ed una giornata dove c'è il

pane integrale, si cercherà quindi come secondo di servire prosciutto, oppure formaggio così da

dar la possibilità ai bimbi di formare un panino;

Accettata positivamente l'introduzione della pasta tricolore, un accenno alla richiesta della variazio-

ne del formato, magari non solamente e solo i classici  maccheroni ma ruote e farfalle…. formati

che possano essere più apprezzati dai piccoli;

Le insegnanti hanno accennato al fatto che le giornate in cui viene servita la pizza, non tutti la

amano,ed i bimbi  passando direttamente al secondo che in questo caso viene  servito in quantità

ridotta, risulta un pasto con un quantitativo non congruo a livello sia proteico che di carboidrati in-

trodotti;
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chiedono che per coloro che non mangiano la pizza venga data la possibilità dell’alternativa della

pasta con il secondo a porzione normale.

Secondo piatto: 

I bocconcini di pesce, da un primo riscontro di questi mesi, dai piccolini non è stato accettato;

Verrà introdotto il secondo del pesce, con filettini di merluzzo non ricomposti.

L'Ufficio Pubblica Istruzione puntualizza il fatto che, un decreto  ministeriale indica che  non può

essere utilizzato pesce ricomposto e pre impanato, e quindi la  Ditta Elior proverà a sperimentarlo

inizialmente in qualche scuola, poi  proverà ad introdurlo anche all'infanzia, sempre con filetti interi

di merluzzo, in un formato piccolo e certificato come sopra (interi non ricomposti) provando ad im-

panarli oppure a gratinarli e vedere nella somministrazione se viene accettato;

Evidenziata la difficoltà di accettazione della frittata, si rimane sull’ l’uovo sodo,che con l’arrivo del-

la primavera e della possibilità dei contorni freddi si sposa meglio.

Piccolo accenno dalle maestre al fatto che alle prime somministrazioni era risultato freddo. La refe-

rente di Elior ha spiegato che il problema si è subito risolto in quanto alla scuola deve essere con-

segnato freddo, ma che immediatamente dopo viene messo su un carrello termico e servito quindi

a temperatura ambiente/tiepido.

Reintrodotto l'hamburger più morbido con la forma apprezzata dai bimbi per poter pare un panino.

Le insegnanti sottolineano di rimanere sempre su questo alto livello di fornitura, e L'ufficio Istruzio-

ne, sottolinea l’importanza infatti di questi incontri finalizzati a riposizionare  il livello al primo ac-

cenno di problematiche eventualmente riscontrate.

Anche per i  secondi piatti viene evidenziato un miglioramento generale, molto graditi i  bocconcini

di pollo, il tonno risulta apprezzato. 

E’ stato fatto accenno al formaggio: ritornare al primo sale o allo stracchino ma non agli scodellini

monouso poiché risulta essere effettivamente uno spreco di plastica, sottolineato anche dall’asses-

sore Pivetta; 

si reintroducono i bocconcini di mozzarella.
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Contorni

Come proposto nella commissione mensa di ottobre, sono state ridotte le giornate con doppio con-

torno, mantenendole a settimane alterne il lunedì e il giovedì.

Da genitori e insegnanti rappresentanti è emersa la necessità di proporre meno rotazione di con-

torni ma di stagione, in quanto per esempio le zucchine ultimamente stanno risultando amare;

Frutta

anche qui la rotazione non è stata positiva;

Il fatto che ci sia tanta frutta diversa sul menu, può inficiare l’effettivo utilizzo a causa di una non

stagionalità giusta per il prodotto somministrato. L’esempio evidenziato infatti è il mandarino troppo

secco o l’arancia troppo matura per cui è impossibile sbucciarla; 

Si richiede anche alla ditta Elior un maggior controllo sulla partita di frutta che si sta per consegna-

re, nell’emergenza che quest’ultima non sia ottima, l’introduzione appunto di un budino oppure uno

yogurt. Per quest'ultimo, per evitare di consegnare la monoporzione, si richiede alla ditta Elior di ef-

fettuare una ricerca di qualche esperienza in altre scuole dell’utilizzo di un erogatore per poter ef-

fettuare una somministrazione con vasetti compostabili.

Merenda

Si richiede alla ditta Elior di provare a vedere se vi e un margine possibile di tornare alla merenda

con pane e cioccolato, dove il bimbo può provare anche da solo assemblare il panino e con  possi-

bilità di alternare anche con pane e marmellata, dove però quest’ultima non dovrà essere conse-

gnata in monoporzioni.

Si rileva a questo punto che da parte dei docenti stessi risulterebbe difficoltoso intervenire a segui-

re il bimbo/a, un conto è un attività di supporto da parte del docente, un conto è sostituirsi al bimbo

perché per l’età non può essere completamente autonomo;

Si chiede, ove risuluterà possibile, la consegna di vasetti di vetro  almeno di  250/300 gr dove poi,

sarebbe più veloce e meglio organizzata la somministrazione ed alla fine della giornata possano

essere riconsegnati alla ditta o smaltiti se completamente vuoti. (poiché nulla può essere conser-

vato in frigo). 

Si precisa da parte di Elior  che anche se consegnato e non aperto verrà ritirato dalla ditta stessa

per un controllo della scadenza.
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Un accenno è stato fatto anche alla possibilità di reintrodurre la focaccia.

Alla fine della seduta, l'ufficio Pubblica Istruzione anticipa già la possibilità di un incontro indicando

come periodo maggio,e non come l’anno scolastico scorso a settembre.

Cosi si dovrebbe riuscire così a gestire al meglio eventuali problematiche che potrebbero emerge-

re alla ripartenza, anticipando già così le eventuali misure da adottare.

FINE SEDUTA ORE  18.45 
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	Dopo la verifica dei presenti, viene fatta una breve introduzione, nella quale, vengono esposti dall'ufficio Pubblica Istruzione espone rapidamente i punti fondamentali stabiliti nei precedenti incontri che si sarebbero attenzionati nei mesi successivi come ad esempio la criticità emersa sul primo piatto, intesa come consistenza dei sughi, pasta rossa e pasta bianca che poteva essere condita sul momento in base alla richiesta, i risotti che erano serviti molto acquosi;
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	Primo piatto:
	quando c’è la crema di fagioli alcune insegnanti dell’infanzia richiedono di aumentare sia la quantità di riso sia la quantità di crema di legumi, e per quest’ultima mantenendo però la stessa consistenza, per poter dare la possibilità ai bimbi di far assaggiare la sola crema e, come ha evidenziato anche l’assessore Pivetta, quello di indirizzare i bimbi a sperimentare in ottica educativa dei nuovi gusti, in quanto anche la ASL SIAN ne richiede l’introduzione;
	per l'ufficio Pubblica Istruzione il riuscire a servirli in abbinamento al primo, ne consente l’introduzione in un modo facilmente somministrabile e maggiormente accettato;
	le insegnanti e le mamme hanno evidenziato che anche l’aver introdotto la crema di ceci, è stata un'esperienza risultata positiva.
	Viene chiesto quindi dal ufficio Pubblica Istruzione alla rappresentante presente della ditta Elior, , di potersi direttamente organizzare con l'addetta che gestisce la cucina  dell’infanzia dove desiderano questa modifica;Si richiede, solo per l’infanzia, che quando ci sono i gnocchetti, vengano sostituiti con la pasta;
	L'ufficio Pubblica Istruzione accenna alla reintroduzione anche per i piccolini della lasagna, discussione emersa nell’incontro con i rappresentanti della primaria, ma ovviamente morbida e con più sugo;
	L’introduzione della pasta integrale va mantenuta, perché le linee guida lo impongono, ma pensando di impostarne la somministrazione creando una giornata dove viene servita la pasta integrale (non condita con pesto che è risultato troppo forte ed a volte acido) ed una giornata dove c'è il pane integrale, si cercherà quindi come secondo di servire prosciutto, oppure formaggio così da dar la possibilità ai bimbi di formare un panino;
	Accettata positivamente l'introduzione della pasta tricolore, un accenno alla richiesta della variazione del formato, magari non solamente e solo i classici  maccheroni ma ruote e farfalle…. formati che possano essere più apprezzati dai piccoli;
	Le insegnanti hanno accennato al fatto che le giornate in cui viene servita la pizza, non tutti la amano,ed i bimbi passando direttamente al secondo che in questo caso viene servito in quantità ridotta, risulta un pasto con un quantitativo non congruo a livello sia proteico che di carboidrati introdotti;
	chiedono che per coloro che non mangiano la pizza venga data la possibilità dell’alternativa della pasta con il secondo a porzione normale.
	Secondo piatto:
	I bocconcini di pesce, da un primo riscontro di questi mesi, dai piccolini non è stato accettato;
	Verrà introdotto il secondo del pesce, con filettini di merluzzo non ricomposti.
	L'Ufficio Pubblica Istruzione puntualizza il fatto che, un decreto  ministeriale indica che  non può essere utilizzato pesce ricomposto e pre impanato, e quindi la  Ditta Elior proverà a sperimentarlo inizialmente in qualche scuola, poi  proverà ad introdurlo anche all'infanzia, sempre con filetti interi di merluzzo, in un formato piccolo e certificato come sopra (interi non ricomposti) provando ad impanarli oppure a gratinarli e vedere nella somministrazione se viene accettato;
	Evidenziata la difficoltà di accettazione della frittata, si rimane sull’ l’uovo sodo,che con l’arrivo della primavera e della possibilità dei contorni freddi si sposa meglio.
	Piccolo accenno dalle maestre al fatto che alle prime somministrazioni era risultato freddo. La referente di Elior ha spiegato che il problema si è subito risolto in quanto alla scuola deve essere consegnato freddo, ma che immediatamente dopo viene messo su un carrello termico e servito quindi a temperatura ambiente/tiepido.
	Reintrodotto l'hamburger più morbido con la forma apprezzata dai bimbi per poter pare un panino.
	Le insegnanti sottolineano di rimanere sempre su questo alto livello di fornitura, e L'ufficio Istruzione, sottolinea l’importanza infatti di questi incontri finalizzati a riposizionare  il livello al primo accenno di problematiche eventualmente riscontrate.
	Anche per i secondi piatti viene evidenziato un miglioramento generale, molto graditi i bocconcini di pollo, il tonno risulta apprezzato.
	E’ stato fatto accenno al formaggio: ritornare al primo sale o allo stracchino ma non agli scodellini monouso poiché risulta essere effettivamente uno spreco di plastica, sottolineato anche dall’assessore Pivetta;
	si reintroducono i bocconcini di mozzarella.
	Contorni
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	Da genitori e insegnanti rappresentanti è emersa la necessità di proporre meno rotazione di contorni ma di stagione, in quanto per esempio le zucchine ultimamente stanno risultando amare;
	Frutta
	anche qui la rotazione non è stata positiva;
	Il fatto che ci sia tanta frutta diversa sul menu, può inficiare l’effettivo utilizzo a causa di una non stagionalità giusta per il prodotto somministrato. L’esempio evidenziato infatti è il mandarino troppo secco o l’arancia troppo matura per cui è impossibile sbucciarla;
	Si richiede anche alla ditta Elior un maggior controllo sulla partita di frutta che si sta per consegnare, nell’emergenza che quest’ultima non sia ottima, l’introduzione appunto di un budino oppure uno yogurt. Per quest'ultimo, per evitare di consegnare la monoporzione, si richiede alla ditta Elior di effettuare una ricerca di qualche esperienza in altre scuole dell’utilizzo di un erogatore per poter effettuare una somministrazione con vasetti compostabili.
	Merenda
	Si richiede alla ditta Elior di provare a vedere se vi e un margine possibile di tornare alla merenda con pane e cioccolato, dove il bimbo può provare anche da solo assemblare il panino e con possibilità di alternare anche con pane e marmellata, dove però quest’ultima non dovrà essere consegnata in monoporzioni.
	Si rileva a questo punto che da parte dei docenti stessi risulterebbe difficoltoso intervenire a seguire il bimbo/a, un conto è un attività di supporto da parte del docente, un conto è sostituirsi al bimbo perché per l’età non può essere completamente autonomo;
	Si chiede, ove risuluterà possibile, la consegna di vasetti di vetro almeno di 250/300 gr dove poi, sarebbe più veloce e meglio organizzata la somministrazione ed alla fine della giornata possano essere riconsegnati alla ditta o smaltiti se completamente vuoti. (poiché nulla può essere conservato in frigo).
	Si precisa da parte di Elior che anche se consegnato e non aperto verrà ritirato dalla ditta stessa per un controllo della scadenza.
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